

augmenté, la richesse publique s'est accrue considérablement. Ce serait la même chose pour les huit heures.

D'ailleurs, le Congrès des Etats-Unis n'a-t-il pas admis lui-même la légitimité de cette demande en n'exigeant que huit heures de travail des ouvriers au service de l'Etat? Plusieurs Etats de l'Union américaine n'ont-ils pas passé des lois à cet effet? Les tailleurs de pierre, à New-York, n'ont-ils pas résolu cette question eux-mêmes, et les entrepreneurs n'en sont-ils pas satisfaits à présent?

Les hommes d'esprit reconnaissent que les ouvriers ont le droit, le pouvoir de faire toute règlemen-

tation concernant le travail, sans excepter celle fixant le nombre d'heures que doit comprendre une journée de travail. Tous souhaitent qu'il y ait une entente à ce sujet entre les patrons et les ouvriers. En acceptant la théorie de ces derniers, les grands manufacturiers ne se verraient pas, comme cela arrive assez souvent, obligés de fermer leurs portes, parce qu'ils ne peuvent écouler leurs produits.

Dans tous les cas, le mouvement en faveur de cette réforme s'accroît chaque année et, avant peu, grâce à l'Ordre des Chevaliers du travail, la journée du travail ne sera plus que huit heures.